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de Liège

Lettre ouverte à Monsieur Fabrice Cumps, Premier Échevin en charge de l’Enseignement, des Finances, du Personnel,  
de l’Informatique, de l’Economat et des Projets subsidiés.

Anderlecht, le 19 septembre 2012

Monsieur le Premier Échevin,

Cette lettre ouverte de 2m20 sur 1m53 que nous vous adressons aujourd’hui est à la mesure de la taxe communale que  
vous nous imposez : DÉMESURÉE ! Si démesurée qu’à elle seule, elle met en péril l’ensemble du parc hôtelier de la commune,  
DORUV�TXH�FH�VHFWHXU�UHSUpVHQWH�XQH�YDOHXU�DMRXWpH�SRXU�OD�FRPPXQH�HQ�WHUPHV�G·HPSORLV�TXDOLÀDQWV�HW�GH�SUR[LPLWp�� 
de développement économique et de valorisation de l’espace public.

La taxe que vous nous avez imposée, sans aucune information ni concertation du secteur voici un an maintenant,  
est pratiquement la plus chère de la région Bruxelles Capitale. Elle est bien supérieure à ce qui se fait à Bruxelles Ville et  
le double par rapport à des quartiers comme le quartier européen, alors que le pouvoir d’attraction touristique de  
ces communes n’est absolument pas comparable.  

Ainsi nous nous trouvons dans la situation paradoxale où nos prix sont parmi les plus bas de la Région, mais où la taxe  
communale est la plus haute de Bruxelles Capitale ! 

Aucun hôtelier anderlechtois n’est capable de supporter un tel impôt ; la disproportion avec notre pouvoir contributif  
HVW�WHOOH�TXH�FHWWH�WD[H�HVW�WRWDOHPHQW�DEVXUGH��$FWXHOOHPHQW��HOOH�pTXLYDXW�j�OD�FRQÀVFDWLRQ�SXUH�HW�VLPSOH�GH�QRWUH�RXWLO� 
de travail.

Cette lettre ouverte vient au terme d’une année de présentations et de réunions où nous vous avons expliqué la vie de  
QRV�K{WHOV��OHV�FDUDFWpULVWLTXHV�OLpHV�j�OHXU�ORFDOLVDWLRQ�HW�OHXUV�GpÀV��1RXV�DYRQV�SURSRVp�XQH�WD[H�G·XQ�PRQWDQW�WHQDQW� 
compte de nos possibilités. La taxe ainsi calculée correspond à un tiers de celle de Bruxelles Ville. Qu’en-pensez-vous ?  
Quel est votre retour sur cette proposition faite la première fois en octobre 2011 ?

Que cela soit clair : aucun hôtelier ne conteste le principe même de la contribution, mais elle doit être à la mesure des réalités 
de l’hôtellerie anderlechtoise ! 

Nous sommes le 19 septembre. Plus d’un an s’est écoulé depuis l’adoption de cette nouvelle taxe et notre contestation de celle-ci. 
Aujourd’hui nous pensons avoir droit à une réponse claire des autorités communales. À l’instar du format démesuré de  
cette lettre ouverte, le temps de notre attente n’est-il pas également disproportionné ? Est-ce normal que nous devions aborder 
XQH�GHX[LqPH�DQQpH�GDQV�O·LQFHUWLWXGH�ÀVFDOH�OD�SOXV�WRWDOH�"�(VW�FH�QRUPDO�GH�UHVWHU�VRXUG�IDFH�j�GHV�DUJXPHQWV�GpPRQWUDQW�
O·DEVXUGLWp�GX�PRQWDQW�GH�FHWWH�WD[H�HW�OD�VLWXDWLRQ�ÀQDQFLqUH�LQWHQDEOH�GDQV�ODTXHOOH�HOOH�SORQJH�LQMXVWHPHQW�OHV�K{WHOLHUV�"� 
Est-ce normal qu’en ces temps de crise vous risquiez la suppression de bon nombre d’emplois ?

L’ensemble des hôteliers anderlechtois, avec le soutien des associations représentant le secteur, attendent l’annonce salvatrice 
d’une proposition de taxe ajustée à la situation de la commune. Ce sera un signal clair de votre volonté à voir le secteur 
hôtelier poursuivre son développement à Anderlecht. 

Nous attendons votre réponse dans les plus brefs délais.

Nous vous prions de recevoir, Monsieur le premier Échevin, nos sincères salutations.
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